
 
30. Jahrgang 2025        Nr. 1 Winter 2025 

 

Einladung zur Mitgliederversammlung am 18. März 2025 

 
Die Mitgliederversammlung der Spitzwegianer findet in einem Klassenzimmer am Carl-
Spitzweg-Gymnasium rechts vom Haupteingang statt. Die Vorstandschaft freut sich auf 
zahlreiches Erscheinen der Mitglieder und rege Diskussionen. 
Beginn: 19.30 Uhr  
 
Tagesordnung 
Feststellung der Beschlussfähigkeit  
TOP1: Aufnahme neuer TOPs 
TOP2: Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft mit Vorstellung der Förderprojekte und 
Entlastung des Vorstands durch die MGVS  
TOP3: Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die MGVS  
TOP4: Vorstellung des Haushaltsplans 2025 
TOP5: Diskussion um die Ziele 2025 
TOP6: Sonstiges 
 

Die Aufgaben des Schulfördervereins im Wandel 
Bereits in den vergangenen Jahren zeichnete sich der Trend ab, dass der Schulförderverein 
das CSG im Zuge der Spendenverwaltung aktiver unterstützt. Was mit der Aktion 
„Tastenspenden“ der Fachschaft Musik seinen Anfang nahm, hat sich im Lauf des Jahres 
2024 als feste Größe im Aufgabenbereich der Spitzwegianer etabliert. Erstmals zum 
Sommerkonzert konnte der Förderverein den Spendenaufruf am Ende der Veranstaltung 
gestalten und auf diese Weise auch von der Steigerung des Bekanntheitsgrades profitieren.  
 
Die eingesammelten Spenden werden im Anschluss auf ein eignes Konto der Fachschaft 
Musik weitergeleitet, um die Auslagen rund um die Konzerttechnik in der Stadthalle zu 
decken sowie die Anschaffung neuer Musikinstrumente zu finanzieren. So kam zum 
Weihnachtskonzert 2024 in der Don Bosco-Kirche in Orchester und Big Band bereits ein 
neues Flügelhorn zum Einsatz, das durch die Spenden finanziert werden konnte. Die 
Fachschaft Musik plant darüber hinaus die Anschaffung eines Vibraphones aus den Spenden 
des Weihnachtskonzerts. Die Spitzwegianer freuen sich, auf diese Weise das CSG 
unterstützen zu können und bedankt sich für die große Spendenbereitschaft des Publikums. 
 
Darüber hinaus freute sich das CSG-Technix-Team über die Spende von 500 Euro der Firma 
Docuware, die ebenfalls zweckgebunden über den Förderverein abgewickelt werden konnte. 
Dem Team stehen dadurch die nötigen Mittel für das Aufrüsten ihres Veranstaltungs-PCs zur 
Verfügung.          Karin Gall 



Was macht eigentlich – Tobias Noss? 
Noch im Dezember 2024 durften sich die Spitzwegianer, vertreten durch die 2. Vorsitzende 
Simone Hermes, beim Konrektor der Schule vorstellen. Wir freuen uns auf die weiterhin gute 
Zusammenarbeit mit dem Direktorat und haben in diesem Zuge Tobias Noss gebeten, sich 
bei den Spitzwegianern über diesen Newsletter vorzustellen. 
 
Der stellvertretende Schulleiter Tobias Noss stellt sich vor 
 
„Der einzige Weg, gute Arbeit zu leisten, ist zu lieben, was man tut.“ 
Dieses bekannte Sprichwort beschreibt recht treffend meinen 
beruflichen Weg, der an meiner ersten Schule, dem Rainer-Maria-Rilke-
Gymnasium in Icking, begann. Dort durfte ich neben dem Unterrichten 
meiner beiden Fächer Deutsch und Katholische Religionslehre das 
Schulleben als Verbindungslehrer, Betreuer der Schülerzeitung und 
Leiter der Schulentwicklung mitprägen. Als Fachschaftsleiter meiner 
beiden Fächer konnte ich schon früh lernen, was es bedeutet, 
Verantwortung zu tragen.  
Nach Stationen als Fachbereichsleiter am Erzbischöflichen Ordinariat München und als 
Evaluator war ich dann in den letzten vier Jahren als Mitarbeiter der Ministerialbeauftragten 
für die Gymnasien in Obb.-West verantwortlich für die Gymnasien im Landkreis 
Fürstenfeldbruck. In dieser Zeit entstand meine Begeisterung für das Carl-Spitzweg-
Gymnasium, das ich mit begleiten und kennenlernen durfte. Daher ist für mich ein großer 
Wunsch in Erfüllung gegangen, an dieser Schule nun als stellvertretender Schulleiter zu 
wirken.  
Was ist das Besondere am CSG? Zweifellos unsere einmalige Schülerschaft und ein 
engagiertes Kollegium, welche diese Schule zu einem Ort machen, an dem man sich 
wohlfühlen muss. Das erlebt man nicht nur auf den herausragenden Schulveranstaltungen, 
wie beispielsweise den Weihnachtskonzerten, sondern auch im Alltag im Klassenzimmer 
oder in den Pausen.  
Und wenn es dann doch einmal stressig werden sollte, finde ich nicht nur Ausgleich in 
meiner Familie, sondern auch in meiner a capella Kabarett Gruppe „Lehrer haben Freizeit“, 
in der ich mit vier Kollegen die Stereotypen unseres Berufsstandes humorvoll auf die Bühne 
bringe.                      Tobias Noss 
 

Förderprojekte 2024 

 

Fachschaft Musik: Ukulelen am CSG 
Zum Schuljahr 2023/2024 konnten dank der finanziellen Unterstützung des Fördervereins 
„Die Spitzwegianer“ 32 Ukulelen für den Musikunterricht am CSG angeschafft werden. Sofort 
begeisterten sich die Schülerinnen und Schüler für die Möglichkeiten, die sich durch diese 
Instrumente auftaten. Durch die relativ einfachen Akkordgriffe und die unkomplizierte 
Zupftechnik fanden die Ukulelen sofort mannigfaltigen Einsatz im Musikleben der Schule: 
 
- Im Weihnachtskonzert begleiteten sich Schülerinnen und Schüler der Klasse 5a  
- Der Einsatz im Klassenunterricht in unterschiedlichen Klassenstufen konnte sowohl der 
praktischen Veranschaulichung musiktheoretischer Inhalte als auch zur eigenen Begleitung 
verschiedener Pop- / Rock- und Folksongs dienen  
- Die Ukulelen bereichern im Wahlkurs Band das Instrumentarium bei diversen Auftritten 



 
Der Spaß am praktischen Musizieren war dabei genauso wichtig wie das Anwenden gelernter 
Akkordfolgen. Sicher werden die Kinder und Jugendlichen auch in Zukunft viel Freude mit 
diesen Instrumenten haben. Die Fachschaft Musik bedankt sich im Namen aller Schülerinnen 
und Schüler für die großzügige Unterstützung. 
 
Festlich Feiern mit neuen Stehtischen und Hussen 

Der Wahlkurs SMV darf sich über sieben neue Stehtische und zehn Hussen freuen, die für 

diverse Veranstaltungen wie Frühlingsball oder Sommerfest zum Einsatz kommen sollen. 

Durch die Neuanschaffung entfallen zukünftig Mietkosten und die Tische kommen der 

gesamten Schulfamilie zugute. 

Präventionsveranstaltung des KJR „Social Media & Smartphones“ 

Am Dienstag, 21.01.2025, und Mittwoch, 22.01.2025, finden am Carl-Spitzweg-Gymnasium 

wieder Präventionsveranstaltungen zum Thema „Social Media & Smartphone“ für die 5. 

Klassen statt. 

Kinder und Jugendliche nutzen erfahrungsgemäß ab der 5. Jahrgangsstufe fast durchweg 

Smartphones. Damit verbunden werden oft unüberlegt neue Möglichkeiten wie Bild-, Video- 

und Tonaufnahmen genutzt. In Verbindung mit Social Media-Angeboten wie Facebook 

(Mindestalter: 13 Jahre), Instagram (Mindestalter: 13 Jahre) und vor allem WhatsApp 

(Mindestalter in der EU: 16 Jahre) führt die Verteilung der Inhalte leider schnell zu 

rechtlichen Problemen wie der Verletzung von Bild-, Urheber- und Persönlichkeitsrechten. 

Antisoziales Verhalten (Gruppenzwang, Mobbing, Hasskommentare) wird durch die 

Niederschwelligkeit des Mediums begünstigt, was bis hin zum akuten Suchtverhalten führen 

kann. Solcher „Missbrauch" schadet Einzelnen genauso wie Familien, Cliquen und Klassen 

der Betroffenen. 

Dieser Entwicklung soll in einem Workshop, der vom Kreisjugendring FFB durchgeführt wird, 

altersgerecht und auf unterhaltsame Weise entgegengewirkt werden. Ziel ist es, den 

Schülerinnen und Schülern die Konsequenzen ihres Handelns und die Auswirkungen auf 

andere vor Augen zu führen. 

Wir bedanken uns beim Förderverein des CSG, den „Spitzwegianern“, für die Übernahme der 

Kosten.        Carolina Goreczka-Hehl 

Kurz notiert 

Ausflug der Fachschaft Geographie 

Da der im letzten Newser angekündigte Ausflug zur Ausstellung Vulkane von zwei 7. Klassen 

ausfallen musste, wurde die zugesagte Fördersumme an die Spitzwegianer zurückgebucht. 



Besuch der Frauenärztin 

Wie auch in den vergangenen Jahren bezuschussten die Spitzwegianer den Besuch der 

Frauenärztin für die 8. Klassen im Rahmen der Sexualkundeerziehung. 

Hausaufgabenheft 

Auch das CSG-Hausaufgabenheft konnte 2024 Dank der finanziellen Förderung durch den 

Schulförderverein in eine neue Runde gehen. 

Neue Technik für die Schulband 

Das Technik-Team erhielt die Finanzierungszusage über 1500 Euro zur Erweiterung der 

Technikausstattung für die Auftritte der Schulband (Backdrop, DI-Boxen, Rigging-Zubehör 

und Werkzeug). 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27. Feb 2024 

 
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die erste Vorsitzende Barbara Habler begrüßt die anwesenden 14 Teilnehmer und eröffnet die 

Versammlung um 19.38 Uhr. Die Versammlung ist beschlussfähig. Eingeladen wurde per 

Rundschreiben vom 13. Januar 2024. Die Teilnehmenden sind einstimmig einverstanden, dass die 

Beschlussfassungen und Wahlen per Handzeichen durchgeführt werden. 

TOP1: Aufnahme neuer Tagesordnungspunkte (TOPs) Es werden keine neuen TOPs aufgenommen. 

TOP2: Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft mit Vorstellung der Förderprojekte und 

Entlastung des Vorstands durch die Mitgliederversammlung 

Barbara Habler informierte die Versammlung über ein ruhiges Berichtsjahr, das vom 
Zusammenwachsen der neu in den Vorstand gewählten Mitarbeitenden geprägt war. Dazu wurden 
im März und Juni zwei Ausschuss-Sitzungen durchgeführt.  

Die Präsenz der Spitzwegianer an Schulveranstaltungen nahm erfreulicherweise zu. So konnte sie von 
Werbemaßnahmen berichten, wie der Präsenz auf dem Weihnachtsmarkt des CSGs im Dezember 
2022 sowie der Vorstellung im Direktorat bei Frau Bovenz. Zudem waren die Spitzwegianer durch 
Chris Halbich auf der Abiturfeier und es konnte wieder eine Karte mit dem Elternbeirat für die 
AbiturientInnen übergeben werden. Simone Hermes war Chris Halbich bei der Präsentation der 
Business-Pitches anwesend. Wie jedes Jahr war der Schulförderverein mit der Anzeige im 
Jahresbericht des CSGs präsent. Zwei Newser informierten über die laufenden Aktivitäten. 

Gemeinsam mit dem Elternbeirat wurde ein P-Seminarfonds ins Leben gerufen, der die Abwicklung 
kleiner Förderprojekte unkompliziert gestalten soll und ggf. auch Rückzahlungen ungenutzter Mittel 
ermöglicht. Es wurden 2023 nur 120€ abgerufen, von denen 60€ wieder zurückgereicht wurden.  

Die Wiederbelebung des Sozialfonds sollte nach Bestätigung von Marco Berger als Bindeglied 
zwischen Verein und Schule erfolgen. Er berichtet von der Kommunikation dieser Möglichkeit zur 
Finanzierung von Zuschüssen für Klassenfahrten über den Elternbrief und am 
Skilagervorbesprechungs-Elternabend. Allerdings wurden keine Fördermittel bei den Spitzwegianern 
abgefragt, sondern Zuschüsse über andere Wege finanziert (Oskar-Karl-Foster-Stipendium). Es wird 
von der Versammlung diskutiert, ob weiterhin Gelder parat gehalten werden für den Fonds. Nach der 
Versammlung wurde nachgetragen, dass der Sozialfonds mit 1200 Euro noch ausreichend gefüllt ist 
und diese Möglichkeit bei der Schule auch bekannt ist. 

Der Verein erhielt nach dem Klassentreffen des Abijahrgangs 2003 eine Spende von 215 Euro. Auf 
administrativer Seite erfolgte der Eintrag des Vorstandswechsels im Vereinsregister. Zudem wurden 
über den Verein einige durchlaufende Posten abgewickelt, wie z.B. die Auszeichnung des Projekts 
Faire Schulschokolade von der Stiftung Bildung. Einnahmen über die Bildungsspender fielen in Höhe 
von 22,09 Euro an und wurden für die Nikolausaktion der 5. Klassen eingesetzt. 



Auf Nachfrage wird von dem Besuch im Direktorat zur Vorstellung der Spitzwegianer berichtet, der 
als positiv eingestuft wurde. Es erfolgte eine Positionierung des Vereins mit den Möglichkeiten der 
Zusammenarbeit und die Information über laufende (größere) Projekte am CSG, ohne das sich im 
Nachgang konkrete Anknüpfungspunkte ergeben haben. 

Der Mitgliederstand beträgt 160 Mitglieder zum Ende des Berichtsjahres 2023. Es waren 4 

Neuzugänge / 15 Austritte zu verzeichnen.  

Folgende Projekte wurden 2023 finanziell unterstützt, bzw. abgewickelt: 

2023  Wer? Summe 

Hygieneartikel Spender Mädchentoiletten  100 

Tutoren im Schullandheim - Verpflegung Tutorenbetreuer 200 

Ukulelen FS Musik 732,80 

Social Media & Smartphone 5. Klass-

Präventionsveranstaltung 11. Januar 2023 150 

CSG Hausaufgabenheft FS Kunst/ AK Schulentwicklung 600 

Blechscheren FS Kunst 300 

P-Seminar Escape Room FS Mathe 150 

Leselampen – Leseabend 5/6. Klassen Bibliotheksteam 200 

Besuch der Frauenärztin/Sexualkunde FS Biologie 80 

Bildungsspender Elternbeirat 22,09 

P-Seminar Fonds –  Elternbeirat 750 

Die Vorstandschaft wird von der Versammlung ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen entlastet. 

TOP3: Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die Mitgliederversammlung 
Patrick Stege stellt den Finanzstatus vor. Das Vereinsvermögen betrug zum 30.11.2023 5609,23 Euro. 
Haupteinnahmen sind nach wie vor die Mitgliedsbeiträge, wobei im letzten Berichtsjahr einige große 
Spender ausgetreten sind, so dass zukünftig mit weniger Beitragseinnahmen zu rechnen ist. Die 
einzelnen Förderprojekte werden überblicksartig vorgestellt. Der Schatzmeister informiert über 
verschiedene Ausgabenposten, wie beispielsweise Bankgebühren in Höhe von 51,53 Euro und für die 
Webseite / Email von 77,76 Euro. Für Förderungen wurden 5347,69 Euro an die Schule 
weitergeleitet. Nach Einzug der Mitgliedsbeiträge steht dem Verein 2024 ein Fördervolumen von 
9354 Euro zur Verfügung. Geprüft wurde die Kasse von Gerhard Ottmann ohne Beanstandungen. Die 
Versammlung entlastet Patrick Stege einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltungen.  

TOP4: Neuwahlen der Vorstandschaft 

Manuela Schmitt übernimmt die Wahlleitung der Vorstandswahlen. Katja Samuel stellt sich nicht 

mehr für den Posten der 2. Vorsitzenden zur Verfügung. Die Wahlen zu allen Posten werden 

mehrheitlich mit meist einer Enthaltung wie folgt angenommen: 

Amt und KandidatInnen Enthaltungen 

Wahl der 1. Vorsitzenden – Barbara Habler, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der 2. Vorsitzenden – Simone Hermes-Bauer, nimmt die Wahl an 1 

Wahl des Schatzmeisters – Patrick Stege, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der Schriftführerin – Karin Gall nimmt die Wahl an 1 

Wahl des 1. Kassenprüfers - Gerhard Ottmann, nimmt die Wahl an 1 



Wahl der 2. Kassenprüferin - Birgit Bammes, nimmt die Wahl an  

Wahl der Beisitzer 1 

Norbert Schenk, nimmt die Wahl an 1 

Marco Berger, nimmt die Wahl an 0 

Monika Baur, nimmt die Wahl an 1 

Chris Halbich, nimmt die Wahl an 1 

Im Anschluss an die Wahl wird Manuela Schmitt die beitragsfreie Ehrenmitgliedschaft bei den 

Spitzwegianern als Dank für die langen Jahre ihres Engagements als Vorsitzende des Vereins 

angetragen.  

TOP5: Vorstellung des Haushaltsplans 2024 

Der Haushaltsplans 2024 orientiert sich wie immer am Prozedere der vergangenen Jahre. Ziel ist es, 

das Fördervolumen möglichst vollständig in Schulprojekte zu investieren. Der Schatzmeister hebt 

hervor, dass die Idee darin besteht, lieber viele kleine Projekte zu fördern, so dass möglichst viele 

SchülerInnen partizipieren können.  

TOP6: Diskussion um die Ziele 2024 

Marco Berger informiert darüber, dass er in der Lehrerschaft steuernd wirkt hinsichtlich des Erfolgs 

von Förderanträgen. Er weist darauf hin, dass die Fachschaft Geschichte in jeder Jahrgangsstufe eine 

Fahrt organisieren muss. Aufgrund der explodierten Buskosten könnte eine Flut von Anträgen auf die 

Spitzwegianer zukommen und er stellt zur Diskussion, ob das im Sinne des Vereins ist, hier aktiv zu 

fördern. Die Versammlung ist sich einig, dass die Signalwirkung eines Fahrtkostenzuschusses eher 

verpuffen würde und deshalb diese Art Zuschüsse vorsichtig behandelt werden sollten. Bevorzugt 

behandelt wird die Kostenübernahme von Referenten oder Führungen im Rahmen dieser Fahrten. Es 

erfolgt der Hinweis, dass die öffentliche Anreise eher als förderfähig eingestuft wird. 

Da trotz Einladung kein Vertreter des Direktorats anwesend war, erfolgt ein kurzes Email zur 

Kommunikation der wichtigsten relevanten Punkte, wie beispielsweise der Fonds, aber auch 

sonstiger möglicher Punkte der Zusammenarbeit, an die gesamte Schulleitung. Auf Nachfrage wird 

festgehalten, dass alle Unterlagen des Schulfördervereins zwischenzeitlich in den Händen von 

Barbara Habler sind. 

TOP7: Sonstiges 

Markus Bulitta wendet sich abschließend mit einem Anliegen an die Versammlung. Die 

Spendenaufrufe nach Konzerten durch die Fachschaft Musik können nicht mehr in dieser Weise 

erfolgen, obwohl sie in der Vergangenheit einen Großteil der entstandenen Kosten dieser 

Veranstaltungen wie Saalmieten oder Tontechniker gedeckt haben. Es erfolgt die Bitte an die 

Spitzwegianer, ob der Förderverein zukünftig zu Spenden aufrufen und diese zweckgebunden 

einsammeln kann. Darüber hinaus kommt abschließend ein Förderantrag aus der Fachschaft Biologie 

zur Abstimmung. Einstimmig wird beschlossen, das bekannte Sexualkundeprojekt der 8. Klassen mit 

einem Zuschuss von 450 Euro zu fördern.  

In eigener Sache 

Umgezogen?  
Bitte meldet Adressänderungen an: info@spitzwegianer.de. 
Neue Bankverbindung?  
Bitte meldet Kontoänderungen umgehend an den Verein unter:  
schatzmeister@spitzwegianer.de. Nur so lassen sich unnötige Kosten durch Rückläufer beim 
Bankeinzugsverfahren vermeiden. Damit kann sichergestellt werden, dass die Fördergelder wirklich 
zweckgebunden eingesetzt werden und nicht durch Verwaltungsaufwand reduziert werden.  
 
Auf dem Laufenden bleiben:  Werdet Fan bei facebook: https://www.facebook.com/Spitzwegianer 

mailto:info@spitzwegianer.de
mailto:schatzmeister@spitzwegianer.de
https://www.facebook.com/Spitzwegianer
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